

HERALDO ASTORGANO

ADVERTENCIAS

La correspondencia literaria se dirigirá al Director. La administrativa, anuncios y reclamaciones al Administrador. No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PERIÓDICO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE ESTA REGIÓN

SE PUBLICA LOS LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Astorga, un mes . . . 0'75ptas.
Fuera de id., trimestre . . . 2'50 id.
Id. id., semestre . . . 5 id.
Id. id., año . . . 9 id.

Anuncios y comunicados a precio convencional. — PAGO ANTICIPADO.

Dirección y Redacción: Leña, 3.

Con censura eclesiástica

Administración: Rúa antigua, 5 y 7.

¡MEMENTO HOMO!

Acuérdate, hombre, que eres polvo, y en polvo te has de volver! Terribles palabras que la Sagrada Liturgia hace decir al celebrante en el Oficio del *Miércoles de Ceniza*, en este primer día de la Santa Cuaresma, que es como la puerta del saludable tiempo que la Iglesia nuestra Madre nos concede para purificarnos por medio de la mortificación, y disponernos a conmemorar los inefables Misterios de la Pasión afrentosa y de la Muerte adorable del Verbo eterno de Dios, que por amor a sus criaturas descendió de lo alto de los Cielos, haciéndose Hombre por nosotros.

¡Memento homo!... Acuérdate, hombre, que naciste del barro de la tierra, que fuiste formado del polvo deleznable, y que por grande y por encumbrado que te encuentres en la vida, eres polvo y en polvo te has de volver.

Filósofo, pensador, sabio, que desentrañas las más graves cuestiones; que resuelves los más intrincados problemas; que te atreves a investigar todo y subes con tu pensamiento a las alturas de los mundos siderales y bajas también con él a los más hondos abismos; que cruzas de polo a polo la superficie del planeta; mides el peso de los astros y los pasos que

dan en su pretijada carrera. ¡acuérdate, que eres polvo, y en polvo te has de volver!

Poeta, que en alas de tu ardiente fantasía hablas al sol; cantas a todas las hermosuras; levantas el espíritu de los que escuchan tus acentos; y llevas en tu mano el cetro de la belleza, que arrullas con tus canciones el dolor de los que sufren, que levantas el ánimo abatido de aquellos que padecen, que llamas al combate, que entonas himnos en honor de la gloria y del amor, que ves las muchedumbres arrojar a tu paso coronas y laureles, ¡acuérdate que eres polvo, y en polvo te has de volver!

Político, gobernante, que tienes en tu mano las riendas del gobierno de los pueblos, que los riges a tu capricho sin consultar más que a tu voluntad despótica y a tus concupiscencias insaciables, ¡acuérdate que eres polvo, y en polvo te has de volver!

Maestro que enseñas a los hombres sus deberes; y te desentendes de ellos; que marcas el camino a la inexperta juventud; sin acordarte de enseñarla el conocimiento de un Dios Hacedor, de quien todas las cosas proceden, y que con su omnipotente palabra todo lo hizo salir de los abismos del caos; que te olvidas de inculcar en los tiernos corazones el germen del amor hacia ese Dios infinito; ¡acuérdate que eres polvo, y en polvo te has de volver!

Juez, magistrado, que doblas la vara de la justicia ante la dádiva, la amenaza ó la esperanza del lucro; que castigas injustamente por satisfacer tus rencores, ó absuelves, no por piedad, sino por intereses bastardos; que sabes a tu capricho burlar la fuerza de las leyes; ¡acuérdate que eres polvo, y en polvo te has de volver!

Ministro del Santuario que con tu impureza y codicia profanas el altar santo y cierras tus oídos a los gemidos del pobre de la viuda y del huérfano; enseñas la Ley de Dios y de practicarla te olvidas que solo atiendes al lucro y a medrar en tu carrera; ¡acuérdate que eres polvo, y en polvo te has de volver!

Hombre de letras, que por medio de la prensa ejerces un magisterio noble y santo si procedes con honor y cumplas con tu deber, y por satisfacer tus miserables apetitos vendes tu pluma y tu conciencia a quien te paga mejor; ¡acuérdate que eres polvo, y en polvo te has de volver!

Artista, que recibiste del cielo el don de la inspiración, y con el pincel ó el buril te atreves a remedar al soberano Hacedor, pintando en el lienzo ó sacando de un bloque de piedra imágenes perfectas de la criatura humana, la más hermosa obra que salió de las manos de la Omnipotencia Divina; y en vez de grabar en tus creaciones el sello de ce-

lestial hermosura, gustas de arrastrar el arte por el fango de las inmundicias de la tierra; y sin palabras enseñas el impudor, el crimen y toda suerte de males; ¡acuérdate que eres polvo, y en polvo te has de volver!

Mujer soberbia y liviana, que te olvidas del deber; esclava de tu hermosura; idólatra de tus pretendidas perfecciones; ¡acuérdate que eres polvo, y en polvo te has de volver!

Criaturas todas, recordemos que salimos del polvo de la tierra, al soberano impulso de la providencia de Dios, y que a esa tierra hemos de volver, convirtiéndonos en polvo. Pero recordemos también que tenemos un alma inmortal, destello, imagen y semejanza de la divina esencia, don que nos levanta sobre todos los seres de la creación, y nos da derecho para llamarnos hijos del padre celestial, del juez de vivos y muertos, a quien tendremos que rendir cuentas en una vida ulterior, que no ha sido concedida a los demás seres de la naturaleza, a la gran multitud de seres animados que pueblan los espacios de este mundo; ya llé de lágrimas, de desventuras y de pruebas.

MARÍA RUIZ TORDESILLAS
(De León Católico.)

de El, se desvanece toda verdadera obligación, toda ley, y viene al suelo toda la moral de Confucio. La cual es, dijo Elisa, una planta atacada de los gusanos en su misma raíz. Sin embargo, siempre oír decir que, a despecho de su vicio original, la moral de Confucio es superior a la de los otros filósofos de la gentilidad (1).

Por lo menos a muchos de ellos, respondió el señor Silva: Confucio, en efecto, filósofo bastante bien sobre ciertas virtudes, como el amor del prójimo, que llama él humanidad; y los humanitarios europeos filantropía; pero cae en el error de aconsejar y hasta mandar en determinados casos la venganza. Trata magistralmente de los deberes domésticos y civiles; pero ensancha excesivamente la esfera de los derechos del padre sobre los hijos y del marido sobre la esposa; reconoce como buena la poligamia; y permite en siete casos el divorcio. Establece muy buenas reglas de conducta, por ejemplo: «No hagas a otro lo que no quieras te hagan a tí. Sé severo contigo; é indulgente con los otros. No digas mal de nadie, ni te importe que otros digan mal de tí. Recibe con igual tranquilidad la alabanza y el desprecio.»

Pero la sanción de esta moral es de todo punto insuficiente; porque Confucio quiere la virtud por la virtud misma. Discurre largo sobre los deberes para con el prójimo; pero toca ligeramente, y de un modo hartamente obscuro, los que nos ligan con Dios. No excluye la retribución; pero no establece otra que la que es premio inadecuado de la virtud en esta vida, como

(1) Voltaire osaba preferirla al Evangelio: tan grande era el odio que a J. C. tenía!

afirma, la otra lo niega; si lo que una aconseja, lo prohíbe la otra; si lo que en una es virtud, en la otra es vicio. Bah! respondió el Mandarín. Sejan-ti, no se cura de eso. «Los sabios, dice un emperador de la dinastía de los Han, variaron las formas de la religión según los tiempos y países.» Todas sirven igualmente para honrar a la divinidad. Nosotros tenemos háya muchísimo tiempo, tres religiones en el imperio; pero las tres no son más que una sola cosa. San-kiao-kiáo. Y complaciéndose neciamente en este grosero error, levantóse para partir, renovando a los ilustres huéspedes la expresión de su alta estima, que esta vez quiso confirmar con una cortés invitación a su modesta quinta sita fuera de las murallas del hotel; y después que hubo partido, volvieron a entrar en su sala donde hablaron largamente sobre la religión de los letrados chinos, discípulos de Confucio. He aquí, dijo Elisa, el fruto de la tan decantada doctrina de Confucio; el indiferentismo religioso. Es el gran cáncer, añadió Zeno, que corroe el corazón de este imperio; cuya civilización toda material no mira a otra cosa que a los goces de la vida presente. Estos mandarines, generalmente hablando, poco ó nada se curan de Dios, del alma, del origen y fin del hombre. No piensan más que en lo presente; toman del tiempo cuanto reclaman las necesidades de la vida; de la ciencia cuanto demanda el cargo que desempeñan, y de la moral la parte política y la que sirve para adquirir intereses temporales; nada más. Preguntando yo en una ocasión a un comercian-

Excmo. Sr. D. Manuel Luengo y Prieto
Exgobernador civil. (I)

Recibir palpables muestras de la gratitud popular, es conseguir un galardón tanto más preciado cuanto que no se prodiga en la vida de los hombres.

La popularidad tiene también múltiples matices en sus manifestaciones, y conviene atender á la índole de ellas para calificar con acierto el grado de cariño que las muchedumbres profesan al elegido.

El Excmo. Sr. D. Manuel Luengo y Prieto puede con justicia vanagloriarse de ser una de las personalidades de la España actual que más espléndidamente han sentado sus reales en el hermoso dosel del afecto del pueblo.

Pruebas brillantes hay que avaloran la certeza de esta afirmación, y en varios periódicos y revistas hemos leído relatos, subyugantes que dan encomiástico y apropiado comentario á la labor del Sr. Luengo.

¡Cuántos y cuántos recuerdos conserva de este ilustrado político el archipiélago filipino!

En el espacio de tiempo comprendido dentro de los acontecimientos de nuestra última guerra colonial, el Sr. Luengo desempeñó los Gobiernos civiles de varias provincias de la isla de Luzón y últimamente el de Manila, y sería prolijo enumerar los múltiples hechos realizados por tan insigne patriota en bien de los intereses nacionales.

Dato muy valioso es el de que la población indígena sintiera por el Sr. Luengo verdadera veneración, siendo lo que se llama una autoridad querida, título muy difícil de conquistar y mucho menos conservar por tan largo tiempo.

En la época de su etapa gubernamental se inauguró el ferrocarril de Tarlac á Dagupan, y se quebrantaron merced á sus gestiones las infernales combinas del terrible Katipunán.

Los indígenas de Pangasinán pidieron al Gobierno español, al efectuarse el cambio de política, que el Sr. Luengo continuara en su punto de Gobernador; y cuando regresó á la Península, individuos de todas las clases sociales de la isla le regalaron un artístico mapa de Filipinas sobre plancha de oro burilado.

Una de sus notas más salientes es la pro-

(1) La importante crónica biográfica española «El Municipio y la Provincia» publica en su último cuaderno el retrato de nuestro distinguido paisano D. Manuel Luengo y los siguientes datos biográficos.

tección decidida que siempre ha prestado á la enseñanza, tanto allí como aquí. Los maestros filipinos le hicieron también donación de un hermoso cuadro, en el que figuran numerosos nombres de profesores entusiastas del Sr. Luengo.

No debe dejarse de mencionar el hermoso puente que une á Manila con Pandacán y que lleva el nombre de puente Luengo, como muestra de gratitud á un hombre que tanto ha protegido las obras públicas y el ornato de los lugares en que ha ejercido autoridad.

Creó el Batallón de leales voluntarios de Manila, del que fué nombrado Coronel honorario; fundó grandes depósitos de material y provisiones en Montinlupa y Salitrán, por lo que le dieron sus plácemes los generales Lachambre y Polavieja.

Tal era el dominio que ejercía en el país, que salía solo á horas intempestivas y lograba imponerse á los rebeldes capturando á muchos y sometiendo á otros, como hizo en Pasig, Pateros, Caloocan, Malabón, Nivaliches, las Piñas, Pineda, San Mateo y otros, y en Manila sofocando la sublevación de los carabineros el 25 de Febrero del 97.

Finalmente, diremos que Manila le ha nombrado hijo adoptivo de la ciudad.

En el Congreso de los diputados, el señor Luengo ha sido batallador incesante en pro de la enseñanza y le los intereses patrios.

Fué propietario fundador de *El Defensor del Magisterio* y posee la gran cruz del Mérito Militar blanca y la Placa Roja; habiéndole propuesto también el Gobernador general de Filipinas al Gobierno de S. M., para la gran cruz de Isabel la Católica y concediéndole por sus brillantes servicios, la Asamblea Suprema de la Cruz Roja, las honrosas distinciones de la Medalla de Oro y gran Placa de Honor y Mérito; está condecorado con la Medalla Conmemorativa por las últimas campañas de Ultramar y repatriación de nuestros ejércitos; posee también la medalla de la campaña de Filipinas.

Fué Director general de Administración civil en las Islas Filipinas, ha desempeñado los importantes cargos de Consejero de Administración, Magistrado del Tribunal Contencioso y otros no menos honrosos, en todos los cuales demostró sus excepcionales aptitudes dejando tras sí hermosa estela de acrisolada honradez, de infatigable laboriosidad y de gran energía.

Tres veces ha sido nombrado Delegado Regio en aquellas islas, y todas ellas, mereció aplausos su gestión.

Ha sido Gobernador civil de varias provincias, dejando en estas capitales gratísimos recuerdos, y últimamente en Palencia causó

un verdadero disgusto su traslado á Canarias.

Hoy el Sr. Luengo ocupa un cargo importante en el Ministerio de la Gobernación, por cuyo acertado nombramiento merece plácemes el Ministro del ramo, pues personas de la rectitud y talentos de nuestro ilustre biografiado son los que se precisan en las dependencias del Estado.

De todas partes.

Hallándose anteaayer celebrando misa en el Manicomio provincial de Valladolid el capellán del mismo, D. Eustaquio Moral, se destacó uno de los enfermos del grupo de los hombres que, blandiendo un arma, se adelantó rápidamente al oficiante intentando herirle, lo que hubiera realizado sin la oportuna intervención del director del establecimiento.

En Helsingfors (Finlandia) han perecido 250 pescadores á causa de la rotura de los hielos de un inmenso témpano sobre el que aquellos estaban.

Comunican de Lugo que cinco cazadores han matado una osa de gran tamaño, en un sitio próximo á los Picos de Ancares.

La osa, al sentirse herida, acometió á uno de los cazadores, que se salvó merced á un certero disparo de uno de sus compañeros de caza llamado Manuel Gordón.

En algunas poblaciones importantes de Europa están ya en uso unas máquinas batredoras, sencillas y cómodas, que van regando al mismo tiempo que trabajan, á fin de no levantar polvo, siendo altamente útiles, y cuyo uso no dudamos se habrá muy pronto de generalizar, en perjuicio de microbios y bacterias; cuyo campo de acción se irá de ese modo limitando, en bien de la cándida é inocente

Humanidad, á la cual va la Ciencia libertando de modo lento, pero seguro, de los múltiples enemigos que por todas partes le rodean. Ayer, sin ir más lejos nos participaba el telégrafo que el terrible neumococo había ya encontrado el destino que le aguardaba, y mañana los gérmenes patógenos de otras, hasta ahora incurables enfermedades, habrán de correr la misma suerte.

Nuevo Magistral

Telegramas recibidos de Astorga nos comunicaron el sábado la grata noticia de que, tras brillantísimas oposiciones, había sido elegido Magistral nuestro muy querido amigo y distinguidísimo colaborador D. Luciano Garcia, que desempeñaba igual cargo en Covadonga.

El Sr. Garcia, á quien como poeta de altos vuelos, de inspiración magnífica, ya conocen los lectores de este periódico, tantas veces honrado con poesías de tan insigne vate, es además un orador de los buenos, y la Catedral asturicense no se arrepentirá de tenerlo en su seno.

Desde el fondo del alma damos la mas cordial enhorabuena al amigo querido, quien no por irse más lejos se olvidará de nosotros seguramente.

(El Carbayón, de Oviedo)

Noticias generales.

Mañana, jueves, en el tren correo de Madrid es esperado en esta Ciudad nuestro distinguido amigo D. Adolfo Rodriguez de Cela, Diputado á Cortes por este Distrito.

Con objeto de dar á los reclutas mayores facilidades para acudir á la concentración de primero de Marzo próximo, se ha dispuesto en real orden, que los comprendidos en el llamamiento que

te:—¿Crees que nuestra alma, llama del cielo y no de la tierra, extinguirse bajo las cenizas del sepulcro?—Lejos de mí el pensarlo; me respondió; sé bien que el alma es inmortal, que me muero, pero no muero. —Por qué, pues, añadió yo, no piensas en asegurar una vida feliz en el otro mundo? Y él sonriendo dijo:—Ahora tengo que pensar en vivir en este. Sobre el otro ya pensaremos cuando estemos en él; ¡es la eternidad tan larga! —Pobre gente! exclamó Elisa, mientras Astolfo y los niños se desternillaban de risa al oír tan insensata respuesta. —En esto se oyó un gran clamoreo acompañado de ruidosas carcajadas; nuestros viajeros, interrumpiendo su plática, asomáronse todos al balcón, y vieron una de aquellas escenas harto frecuentes en la China, la cual los confirmó en su opinión de que la religión de este pueblo no es más que pura apariencia. Una turba de chinos arrastraban por el lodo unos ídolos sacados de la vecina pagoda, y los pisaban y denostaban de mil modos. —Esos, preguntó Elisa, serán mahometanos que aborrecen la idolatría? Porque los cristianos no creo que se atrevan á desafiar así el furor del pueblo y de los mandarines. —Esos, respondió el Sr. Silva, son idólatras como sus conciudadanos; y Dios sabe cuántas veces adoraron los ídolos que ahora pisotean. —Y cómo han trocado tan de repente su amor en odio, la adoración en desprecio? —Porque les pidieron no sé que gracia, y se vieron defraudados en sus esperanzas, y ahora en venganza los tratan del modo que estás viendo. —He aquí, dijo Elisa, una prueba del aprecio que tienen la religión; ved por qué nuestra santa fe,

que es toda espíritu y tiene sus raíces en el cielo y no en el fango de la tierra, tropieza con tantas dificultades para propagarse en este suelo. Y sin embargo los antiguos, según me contó el Sr. Silva, no profesaban ese indiferentismo religioso; ellos conocían y adoraban al verdadero Dios. —Ciertamente, respondió Zeno; pero así como un río cuanto más se aleja de su origen, más cenagoso corre, así con el andar de los siglos la religión primitiva fué degenerando poco á poco, primero en politeísmo, después en panteísmo y finalmente en ateísmo, teórico en unos y práctico en otros. Quien podía y debía hacer volver este río humano á su verdadero origen, esto es al verdadero conocimiento y culto de la divinidad, era Confucio; más él no se curó de hacerlo, y esto constituye su mayor falta. El ocupóse tan solo en la moral y en la política, como si estas dos columnas del edificio social no tuvieran por base necesaria é insustituible la religión. —Pero qué moral es esa, preguntó Elisa; que no tiene por fundamento aquel principio de donde brota toda ley, emana toda autoridad, se deriva toda relación moral, todo derecho y deber? —Confucio, dijo el Sr. Silva, solo habla de las leyes que rigen el cielo y la tierra, con las cuales debe el hombre conformar el tenor de la vida; para que sea perfecta la armonía del universo. —Las leyes físicas, observó Zeno, nos manifiestan la voluntad del supremo legislador, pero no la sustituyen; y por esto no pueden ser para nosotros el principio y fundamento de la obligación. Si estamos obligados á conformar nuestras acciones morales con el orden físico que reina en todo lo creado; es porque así lo quiere y ordena su Autor. Pero si se prescinde

se encuentren actualmente fuera del territorio de su zona, a gran distancia de ella y no cuentan con recursos para sufragar los gastos de un largo viaje, puedan presentarse á concentración en la cabecera de la Zona en que residan, si bien habrán de ser destinados por la correspondiente de cuyo capo formen parte.

Ha salido para su pueblo natal, Santa Lucía de Gordón, pueblo de esta provincia, el Magistral electo de esta Catedral.

Después de veintidos años de ausencia en Buenos Aires, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido paisano y amigo D. Antonio Ceballos, el cual se encuentra desde hace unos días entre nosotros.

Le reiteramos nuestra cordial bienvenida.

Ha sido nombrada Maestra interina de la Escuela elemental de niñas de Estébanez de Villarejo (León) D.^a Adelina Fernández Alvarez.



Anoche falleció el respetable Procurador eclesiástico y profesor que fué durante muchísimos años en este Seminario, D. Juan García Calvo.

Era muy estimado de cuantos le tratan por sus bellas cualidades morales, y tanto en esta ciudad como en toda la Diócesis será sentidísima la muerte del hombre que consagró toda una larga vida á la enseñanza.

Nos asociamos de todo corazón al profundo dolor que hoy pesa sobre la apreciable familia del finado, y pedimos para el alma de éste una plegaria á las lectoras del HERALDO ASTORGANO.

Mari-Antonia

Nada de extraño tiene el disgusto que se observó en el público de esta Ciudad, con motivo del estreno de la última producción literaria de nuestro paisano el Sr. Cuquerella, y entre los menos complacidos se deben encontrar los médicos y las maragatas que asistieron á la representación.

Los médicos tuvieron que presenciar el rebajado papel que en la obra desempeña el simpático Doctor de una aldea, quien, si puede tener defectos, como todos los hijos de Adán, su carácter de cristiano y su cultura no le pueden permitir emplear horribles amenazas, y en la escena no debe nunca hablarse descaradamente de la mala vida pasada para conseguir sus tórpese deseos.

Esta última acción del médico debe ser retirada de la obra.

La *Mari-Antonia* del drama no representa bien, ni con mucho, la verdadera mujer maragata. Esta tiene justa fama de laboriosa, es recatada, modesta, y sobre todo muy piadosa. Testigos de esto son sus bailes honestos sus costumbres patriarcales y la frecuencia con que visita los templos del Señor.

Siendo esto cierto, nada más justo que la maragata puesta en la escena á luchar con ciertos peligros, salga triunfante de ellos, y no por un incidente cualquiera que impida la realización del acto externo, sino por que su voluntad no se tuerce, no rompe con el compromiso adquirido y santificado ante el altar de Cristo.

La vida del médico debe conservarse, y al autor le sobra talento para comprender las razones que hay para ello.

No es nuestro ánimo molestar al Sr. Cuquerella, y si animarle á que corrija su *Mari-Antonia*, á fin de que aparezca en ella un fondo de moralidad que agrade á este católico pueblo; por nuestra parte le prometemos

ser los primeros en aplaudir su noble empeño y celebrar sus triunfos literarios.

Cuando se publique el drama, ya hablaremos con mas precisión y bajaremos á más detalles.

La música.

No podríamos de ninguna manera detallar con la minuciosidad que se merece la música de *Mari-Antonia*, porque verdaderamente, no disponemos ni de tiempo ni de espacio para ello, y por otra parte, podríamos quizá pasar por alto frases dignas de los mayores encomios.

Después de un hermoso preludio empieza la obra musical con una escena y duo cómico lleno de viveza. A continuación sigue un gran duo dramático en que la imaginación del autor se desborda totalmente, sucediéndose los sonidos majestuosamente. Este número, á no dudarlo, es el más sobresaliente por reunirse en él toda la fogosidad del pensamiento musical de la obra.

Bien merecé también párrafo aparte el nocturno del segundo acto. Esto es una verdadera maravilla, que puede traducirse por una imitación del natural. Estilo propio, ante todo, originalidad; puede decirse que este número encierra un pensamiento inmenso. La romanza que canta la trupe en la situación más culminante de la obra está llena de sentimiento y firmeza y en nada desmerece de los anteriores números. La jota y el coro muy bonitos, y en el coro llama la atención el tema principal basado en aires de esta comarca que están con suma maestría y delicadeza puestos en música.

La interpretación.

Lo mejor de los aficionados tomó parte en el desempeño de *Mari-Antonia*. Carmen Majo... ¡qué figura más interesante!... ¡qué delicadeza en la expresión!... ¡qué bien cantó!...

Florinda Velasco, todos saben ya como suele hacer sus papeles y no hay duda que si se empeña llegará á ser maestra en el arte del teatro.

Los Sres. Núñez, Paz Martínez y Fernández, cumplieron su cometido dejando muy satisfecho al público de su trabajo.

La Sra. Blanco oportunísima, y los coros, elegantes y lucidos, como hace tiempo no se ven en este teatro.

ALCANCE POSTAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 24 de Febrero de 1903.

El tren real llegó á esta corte á la hora señalada sin novedad alguna en todo el viaje.

El hecho de que la Reina viajase de incógnito hizo que el andén no hubiera compañía con bandera y música para tributarla los honores debidos á su rango.

En la estación esperaban á S. S. Majestades y A. la Infanta doña Isabel, el príncipe de Asturias los ministros de uniforme, el nuncio de S. S., el padre N. zaleda y el obispo de Sion, los embajadores de Austria, Alemania, Inglaterra é Italia, y el ministro de Portugal.

Las reales personas se trasladaron en coches al Palacio de Oriente.

En Palacio el cuerpo de Alabarderos hizo los honores sin música por motivo del duelo.

Al entrar en Palacio se abrazaron la Reina y la Princesa de Asturias que comenzaron á llorar.

El tren mixto que procedente de Zaragoza llega á Manresa á las ocho de la mañana, chocó ayer con otro de mercancías que se hallaba parado en la vía esperando el cruce.

Del choque resultaron heridos levemente trece pasajeros que fueron curados por un médico militar que viajaba en el tren mixto.

Según nota oficiosa facilitada á la prensa por el ministerio de la Gobernación, la circular de Maura sobre elecciones no da á los Gobernadores más atribuciones que las que tenían, siendo de advertir, por lo que hace á la fuerza pública que solo intervendrá en los colegios cuando para ampararlos, la reclamen los notarios.

Al exministro de Marina Gómez Imáz, Capitan general dimisionario del departamento del Ferrol, le han sido administrados los últimos Sacramentos.

Los amigos políticos que fueron del duque de Tetuan, Nido, Fabra y Albay, se han adherido á la política de Silvea.

La Reina María Cristina se ha visto obligada á permanecer en sus habitaciones particulares desde su llegada ayer tarde á esta corte, con motivo de sufrir un fuerte ataque neurálgico.

Maura ha teleografiado á todos los Gobernadores ordenandoles que restituyan á su primitivo estado las suspensiones de los Ayuntamientos llevadas á cabo contra la ley.

El señor Paraiso ha declarado que desde el partido republicano seguirá manteniendo el programa de Zaragoza de engrandecer á la patria.

Estas ideas, ha manifestado el jefe de la Unión Nacional, no me impiden el que yo consagre todos mis alientos á la defensa de los intereses nacionales.

Dicen de Roma que es grande la animación que reina en aquella ciudad con las fiestas jubilares.

Se esperan en la actualidad importantes peregrinaciones, entre ellas una de periodistas católicos franceses.

La plaza de S. Pedro vése invadida continuamente de romeros.

El Cardenal Rampolla hará el día 8 de marzo un banquete al cuerpo diplomático acreditado en el Vaticano.

Para la capilla papal de dicho día se repartirán 60.000 invitaciones.

El Corresponsal

Bibliografía.

Manuale Scholasticarum concertationum, auctore

DORE DNO ANTONIO BERJÓN ET VAZQUEZ

Si ya es la voz común en nuestros días, que está en completa decadencia la antigua forma empleada en las escuelas para dilucidar las cuestiones, la forma llamada silogística.

Y si por otra parte se considera la autoridad que merece esta forma de argumentar, que verdaderamente sirve para demostrar la agudeza de ingenio simplificando y dándole como al desnudo la idea y como despojándola del ropaje y alarfo de las muchas palabras que la oscurecen, como también lo respetable de su antigüedad y el recuerdo de tradiciones gloriosas, ya esto sería motivo sobrado para afirmar que la obra de que aquí se trata es por de pronto de suma utilidad, y para no pocos de no escasa necesidad.

Ambos extremos los demostraríamos con solo copiar aquí el capítulo XIV, en que el autor presenta, como en un hermoso cuadro, todo lo que se refiere á la materia y á la forma de ese escudo nunca melado del Escolasticismo del *Silogismo*.

En efecto, después de exponer el autor en los capítulos precedentes con la conveniente extensión todo lo que se refiere á la teoría de la argumentación escolástica, en ese capítulo desciende á la práctica con tal concisión y claridad que el menos experimentado se pone en condiciones de vencer las dificultades que ofrece á no pocos la formación de un argumento, que penetra hasta lo más hondo de la cuestión, y dejan de andar vagando miserablemente a modo de andarines por puntos de tangencia, sin interbarse nunca al centro, y causar fastidio al que les oye esas tristemente célebres *boticarias*, como si la argumentación escolástica fuera así como la carabina de Ambrosio.

Y porque para los que tienen verdadero deseo de saber hemos dicho bastante, y para solo ellos se escriben los buenos libros, hacemos aquí por hoy punto final, recomendando la adquisición de este interesante libro.

En el Círculo

Como habíamos anunciado, el Domingo y Martes último tuvieron lugar en nuestro Círculo de Obreros las dos veladas dedicadas á los socios. En las mismas se repitió *Los dos ciegos*, zarzuela de la que ya nos hemos ocupado y que cuanto más se oye más gusta y es una de las obras que mejor han puesto en el Círculo; y se estrenaron las obras siguientes:

El Misionero, interesante drama pasional de buen argumento, y en el que abundan las situaciones fuertes, siendo por lo tanto de difícil ejecución. Su corte es eminentemente cristiano; es la eterna lucha del mal con el bien revuelta por la heroica virtud del perdón. ¡Hermoso cuadro el de un sacerdote á quien han arrebatado la vida de su padre, la de su madre, la honra y la fortuna de su familia, y que extendiendo los brazos al criminal arrepentido. De su ejecución diremos que los jóvenes aficionados hicieron verdaderos esfuerzos para salvar las dificultades de la obra, y aun cuando se nota alguna desigualdad y hubo escenas en que decayeron un tanto, el drama estuvo bien interpretado y merecen nuestros aplausos, en especial los encargados de los papeles del sacerdote que gustó mucho, en el de Bajá y de Victor.

Una prueba ingeniosa es un ligero juguete, tan ligero que casi no tiene argumento y aun cuando la cosa no se presta para ello le ha puesto unos números de música el joven Sr. Blanco, música que agradó al público y es mejor que la obra.

Solo para hombres es un sainete ligero pero bonito, aunque de argumento ya muy visto; son los estudiantes de siempre y el padre tonto como por desgracia hay muchos.

Y *El Sobrestante*, drama basado en un episodio que se atribuye á Felipe II, no tiene otras aspiraciones que la que indicamos, aunque bien puesto en escena no deja de ser interesante.

Los aficionados trabajaron con afán y fueron aplaudidos muchas veces y les animamos á que sigan adelante en el camino emprendido.

La entrada un lleno ambas noches.

Servicio telegráfico.

Motin en Vigo

Madrid 25—2 t.

En Vigo disputaron una máscara y un guardia municipal, degenerando la disputa en motín.

Fué agredida la benemérita, la cual se vió obligada á cargar sobre los amotinados, resultando de la descarga un niño muerto y varias personas heridas.

Express.

LOS INVENTOS

POR

ALFONSO MARTI DELBUEGET

Ó sea manual de panadería, bollería de lujo, galletería, confitería y repostería.

Un tomo en 4.º precio 25 céntimos.

Véndese en la Imprenta de este periódico.

LA LAVANDERA y la planchadora ó sea cuaderno para anotar la ropa que se las entrega.—Precio 50 céntimos.

Imprenta de López

COMERCIO de Vicente Pallares

Plaza Mayor, ASTORGA

Depósito de cal, yeso, cemento, caña para techo raso, baldosin, azulejos y de todos cuantos artículos son necesarios para construcciones.

Surtido completo en cerrajería, cocinas, diferentes modelos, chapas para cocinas desde 30 por 30 a 60 por 60 centímetros, fregaderos de diferentes tamaños hinodoros, varios modelos, bombas aspirantes e impelentes, tubería galvanizada y de plomo, etc.

Imenso surtido en camas y gergones a precios muy económicos, lavabos esmaltados para iglesia. En paquetería, ferreteria, batería de cocina, loza, cristal, bisutería, quincalla y herramientas, precios como nadie.

Calzado de caballero, señora y niños en todo lo que se desee.

Máquinas de picar y embutir, en todos los números.

Venta de explosivos.

Pueden pedirse notas de precios para cuantos artículos deseen, en la seguridad de que nadie como esta casa podrá darles grandes condiciones.

CASA EN VENTA

Se vende una en la Ciudad de La Bañeza, sita en la calle de Astorga núm. 3 compuesta de planta baja y principal con local para comercio, que ocupa en la actualidad D. Emilio Alonso Ferrero.

Para tratar sobre ella, pueden verse en Astorga con su dueño D. Antonio Angel González, en el domicilio de don Joaquín Gallego y en La Bañeza con D. Emilio Alonso Ferrero.

OBRAS DE D. RICARDO SABUGO

Confessarii socius. Opusculum quo continentur quae semper pre oculis habenda sunt in audientis Confessionibus.

Un tomo en 4.º menor de más de 300 páginas. 1.50 pesetas.

Synopsis juridice agendi rationis in Foro interno ejusdemque fundamentorum facti et juris ad ritae iudicandum de poenitentium statu.

Synopsis totius tractatus de gratia auctore Richardo Sabugo, canon. in S. Theol. et Jur. can. Lic. olim in Seminario Theol. Professore approbatione et licent. Superioris.

Forma un cuadro de grandes dimensiones, 64 por 90 centímetros, en fuerte papel marquilla, y se vende a 1 peseta el ejemplar.

Enviando 1 peseta 10 céntimos se remite por correo franco de porte.

TABELLA SYNOPTICA

Missarum de Requiem justa Rubricas et novissima Decreta R. S. C. exarata, por D. Manuel Natal, párroco de Posadilla

Este trabajo aventaja á los publicados hasta la fecha por su sencillez, brevedad y claridad. Con solo pasar la vista por esta Tabla synoptica comprende cualquiera por poco versado que esté en la materia, el orden que ha de guardar en la celebración de las mismas votivas, y de un modo especial en las de Requiem segun lo que establecen los más recientes decretos de la S. C. de Ritos.

Se vende al ínfimo precio de 40 céntimos de peseta en la Imprenta de este periódico donde ha sido editada.

Enviando 3 sellos de 15 céntimos se manda por correo franca de porte.

VENTA

Se hace de una magnífica estantería y tres lunas.

Para entenderse con su dueño, Confitería de Coronel, Cruz 18.

Precio: 8 pesetas.

EL HIPNOTISMO

A LA LUZ DE LA FILOSOFIA, DE LA FISIOLOGIA Y DE LA MORAL POR D. FRANCISCO G. HERRERO

Canonigo Penitenciario de la Sta. Iglesia Catedral Basílica de Cuenca.

Forma un elegante volumen de 590 páginas, que puede adquirirse en las principales librerías y en la Imprenta de este periódico al precio de 8 pesetas.

Precio: 8 pesetas.

NOVEDAD

Azulejos carton piedra apropiado para el decorado de salas, comedores, gabinetes, etc. etc.

PAPELES PINTADOS GRAN GOLECCIÓN DESDE 40 CÉNTIMOS PIEZA a 4 pesetas.

Florones carton piedra de artísticos dibujos

PAPEL GLACIER, APROPOSITO PARA EL DECORADO de cristales.

muy bonitos dibujos.

Véndense en la Imprenta y Librería de Porfirio López.

VENTA

Se hace de una casa sita en el casco de esta Ciudad, calle del Sr. Ovalle, haciendo esquina á la Plaza del ganado, propia de la testamentaria de don Miguel Rodríguez Pérez, (El Hospitalero.)

Quien desee interesarse en su compra, puede enterarse de las condiciones, de la viuda doña Manuela Criado; y la subasta tendrá lugar en la misma casa ante los testamentarios, el día 27 del corriente Febrero, á las diez de la mañana.

EL PROBLEMA DE LA SALUD

Habiéndose agotado en poco más de un año la segunda edición de este libro sumamente elogiado por la prensa profesional, católica y política de España, por exponer al alcance de todos lo más interesante y práctico de la ciencia médica, su autor el distinguido Dr. Lecea de Madrid, ha hecho una tercera edición de la obra con la rebaja de 2.50 pesetas en ejemplar, al objeto de difundirla en mayor escala entre los médicos de partido, Párrocos y jefes de familia.

El indicado libro comprende una disertación preliminar, en la que enuncian muchos conceptos fundamentales de la Medicina, sus cuatro ramas principales: Anatomía, Fisiología, Patología general é Higiene de la Patología especial, donde se describe todo lo más importante de la mayoría de las enfermedades; y por último, la definición de 1.700 palabras técnicas de uso más comun en la ciencia de curar.

El Problema de la salud forma un hermoso tomo de 800 páginas en 4.º y encuadernado en tela.

Véndese en esta Imprenta y Librería al precio de 7.50 pesetas.

En la tienda de ULTRAMARINOS de JESUS MARTINEZ, PLAZA MAYOR NUM. 18. encontrará el público toda clase de generos convenientes al Ramo desde lo más selecto hasta lo más económico en conservas de hortalizas y pescados. Vinos genéticos y cominos. Jamones viñoles y gallegos, por piezas y partidos. Tocino casero y unto superior. Arroz Bomba. Jabón de Andujar. Aceite de Sierragata. No comprar sin visitar esta casa. Pesas y medidas legales.

La Moda Elegante

Periódico especial de señoras y señoritas indispensable en toda casa de familia. Precios de suscripción. 1.ª edición. Un año, 40 pesetas. Seis meses, 21. Tres meses, 11. 2.ª edición. Un año, 24. Seis meses, 12. Tres meses 8.

La Ilustración Española y Americana

Revista de bellas artes, literatura y actualidad; se publica los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes.

Precios de suscripción. Un año, 40 pesetas. Seis meses, 21. Tres meses, 11.

Tanto La Moda elegante ilustrada como La Ilustración Española y Americana, las suscripciones darán principio desde 1.º de cualquier mes. Se suscribe en la Imprenta de este periódico.

En el almacén al por mayor de coloniales de la acreditada casa DOMICILIA NO PRIETO CARBAJOSA, Sucesor de Claudio del Egado. Plaza Mayor 2, se ha recibido un completo surtido en pintamientos nuevos puros para embutidos en las clases se garantizan como en años anteriores.

Continúa vendiendo el rico aceite de Sierra Gata y los demás géneros Coloniales. Se garantiza el peso.

Tratado teórico práctico de composición latina, por D. Pedro Carrero Roa y Lebrón y Catedrático del Seminario de Asstorga.

Primer curso de traducción latina dispuesta y anotada por el mismo autor estos dos importantes libros adaptados de texto en buen número de Seminars, se venden al precio de UNA PESETA cada uno.

ASTORGA EN LA GUERRA DE LA INDEPENDENCIA

Monografía histórica escrita por D. Angel Salcedo Ruiz, Dr. en Derecho

y Auditor de Brigada del cuerpo Juridico-Militar

Acerca de tan interesante obra dice el eminente historiador R. P. Tirso López, lo que sigue:

La memoria del Sr. Salcedo sobre la DEFENSA DE ASTORGA cuando lo que nuestros padres llamaban la FRANCESADA, es preciosa, un trabajo completo en su género, y tan bien escrito y con tan buen criterio y espíritu cristiano, que convenia hacer gran propaganda de ella. Debía tomar la Diputación un ejemplar para la escuela de cada pueblo.

Dicha obra forma un volumen de 256 páginas esmeradamente impreso y se vende en la Imprenta y Librería de este periódico, al precio de 2.50 pesetas ejemplar y por 3 pesetas se envía franco de porte y certificado.

PAPEL PINTADO

para decorar habitaciones.

Grandes colecciones en Tarjetas Postales.

FARMACIA DEL LICENCIADO

D. Paulino Alonso Lorenzana, Pío Gullón, 23 ASTORGA

PREPARACIONES DE ESTA CASA

Resena de Zarzaparrilla. Remedio eficaz para todas las enfermedades de la piel. Precio del frasco, 1.50 pesetas. Elixir odontológico. El mejor calmante del dolor de muelas. Con su uso se evita esto, y desaparece la fetidez del aliento. Usando los Polvos dentífricos de la misma casa, se logra dar firmeza á la encía. Frasco de Elixir á una peseta. Caja de Polvos 0.50 pesetas.